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Depuis son premier numéro votre journal fait 
la place belle à l’expression des forces vives 
que représente le tissu associatif de notre 
commune. Nos associations s’ajoutent aux 
services publics de proximité et au travail 
des élus qui, tout au long de l’année, rendent 
Moret-Loing-et-Orvanne plus animée, plus 
dynamique, plus proche de chacun de nous. 
Tous ces efforts concourent à rendre notre 
commune plus vivante et créent des liens 
sociaux et humains forts.
  
Au sommaire de cette 6e édition, la mise 
en place des boîtes à livres projet piloté 
par nos jeunes élus du Conseil municipal 
de jeunes, la rétro en images des dernières 
manifestations, l’actualité culturelle avec la 
mise en place du portage à domicile de livres, 
la semaine bleue, un focus sur les travaux en 
cours ou terminés depuis peu, un point sur 
le projet de maison médicale à Veneux, les 
infos pratiques...

A travers ce journal, nous avons créé le Lien 
indispensable pour que chacun d’entre vous 
appréhende le potentiel de notre collectivité 
que tous ensemble nous développons tous 
les jours pour que chacune et chacun y 
trouve sa place.

La fin de l’année 2019 approchant à grands 
pas, je vous souhaite à toutes et à tous, ainsi 
qu’à vos familles, vos proches, de bonnes 
fêtes de fin d’année et une excellente année 
2020.

Didier Limoges
Maire de Moret-Loing-et-Orvanne

Ce journal est le vôtre, n’hésitez pas à nous adresser 
vos questions ou vos suggestions d’articles lelien@
moretloingetorvanne.fr.

avec Citykomi  
soyez informés  
en temps réel

DÉCEMBRE 2019

Se cultiver, partager, rêver, s’évader...
Au cours de l’année scolaire, les enfants du CMJ 
travaillent sur des projets. Ils ont ainsi proposé 
l’installation de boîtes à livres.
Une boîte à livres est une petite bibliothèque de 
rue où chacun peut déposer et emprunter des 
livres gratuitement. Ce projet solidaire favorise le 
lien social, encourage une économie du partage 
et du don et développe une démarche éco-
citoyenne. En déposant ou en empruntant un 
livre dans une boîte à livres, vous lui donnez une 
seconde vie, tout en respectant l’environnement.
La première boîte à livres a été inaugurée lors 
des journées du patrimoine, place de Külsheim 
à Moret-sur-Loing. Cinq nouvelles autres ont 
été installées dernièrement à Montarlot près du 
terrain de jeux, à Épisy aussi près du terrain de 
jeux, à Écuelles devant l’école de Ravanne, à 

Veneux-Les Sablons devant 
le conservatoire et à Moret-
sur-Loing, au verger du roi 
Louis à Gros Bois. 
Un grand merci au Service 
Technique qui a construit 
ces boîtes.

Claire Bureau, 
Adjointe en charge de l’Enfance 

de Moret-Loing-et-Orvanne



7300 adhérents pour les 180 associations de MLO 

Depuis quand existez- vous ?
En 2020 l’association aura 20 ans 
et le chapiteau aura 10 ans. Nous 
nous préparons à une année riche en 
événements. Nous sommes basés à Veneux-
Les Sablons, origine de l’association. Puis 
nous nous sommes étendus aux villes 
avoisinantes : Fontainebleau, Thomery, 
Montarlot, Moret-Loing-et-Orvanne, où 
nous donnons nos cours réguliers.
Combien avez-vous de membres ?
5 actifs, 25 bénévoles et 36 élèves hors 
stages avec 3 intervenants cirque, entre 
300/600 élèves par an.
Qu’est-ce qu’un Puck ? Qui êtes-vous ?
Sébastien Masson alias babass est diplômé 
du BPJEPS Cirque. Travaillant déjà dans 
l’animation, cela a été naturel de vouloir 
passer son savoir par l’intermédiaire de 
cours et d’ateliers cirque pour tous,de 2 
à 102 ans. Rapidement, Sébastien monte 
avec quelques collègues l’association « Les 
Pucks » afin de développer son activité.
Puck ! le nom d’un personnage de songe 

d’une nuit d’été de Shakespeare, est un 
faune aimant jouer des tours surtout 
quand l’amour et le pouvoir sont en jeu. 
Cela se veut une référence à l’aspect 
libre et culturel de notre association. 
Afin d’assouvir un rêve et aussi pour 
développer l’activité liée au cirque il était 
naturel que l’association, investisse dans 
un petit chapiteau de cirque. Babass 
avait toutes les cartes en main pour 
développer la totalité des activités que 
peut offrir la pratique du cirque. Jeux 
d’adresse, jeux d’équilibre, l’acrobatie, les 
aériens et bien sur le jeu de scène. Pour 
cela il devra s’entourer de compétences 
à travers d’autres intervenants tels que 
Memelle (Amélie Cattelan) acrobate 
émérite, mais aussi jongleuse. Leur 
collaboration, enrichissante, profite aux 
élèves qui produisent des spectacles de 
qualité ou chacun trouve sa place. En 
parallèle, Sébastien développe son activité 
de spectacles professionnels.Peut-être 
l’avez-vous déjà croisé sur son grand by 
à l’occasion du festival Emmenez-moi de 
Moret sur Loing, ou sur la ronde à vélo!
Quelles sont vos activités ? 
Nos activités essentielles sont les cours de 
cirque et le spectacle tout public. Notre 
chapiteau qui s’installe à Thomery tous les 
ans, des vacances de printemps jusqu’au 
début de l’été, nous permet de produire 
nos spectacles de fin d’année mais aussi 
de recevoir des écoles du 77; du 91 et de la 
Région Parisienne.
Quels sont les jours de cours ? 
Lundi soir : cours adultes de 19h à 20h30 
dans la salle de motricité à Veneux-Les 
Sablons. Le mercredi à Thomery nous 

accueillons les maternelles de 13h45 à 
14h30 et les primaires ensuite jusqu’à 16h. 
Le mercredi de 17h à 18h30 nous gérons 
les collégiens à Fontainebleau. Le jeudi soir 
au Foyer Rural de Montarlot. Un atelier 
adulte  trapèze et jonglerie est ouvert 
aux adhérents. Nous proposons aussi 
des stages pendant les petites vacances 
scolaires (à l’exception de Noël) :
- Baby cirque (2 à 5 ans) avec la 
participation des parents
- Stage pour les primaires sous le chapiteau 
-Stage de trapèze ados -adulte.
Combien coûte une adhésion ?
Cours de 3/4h : 120€ l’année + 10€  
d’adhésion, cours d’1h30 : 230€ + 10€  
d’adhésion, stage d’une semaine : tarif 
d’environ 80€

Quels sont vos objectifs ?
Un des objectifs que nous nous sommes 
fixés, au-delà d’apprendre des techniques 
de cirque, est d’arriver à faire comprendre 
aux élèves que la répétition et le travail 
sont un véritable plaisir. Cette activité 
ludique fait que les enfants plongent dans 
l’activité avec beaucoup d’envie. 
Programmation 2020
Soirée ta pas 10 min : 1er février
Stages : 6 au 10 avril et 14 au 18 avril
Stage baby cirque le matin, stage 6-11 
ans après-midi, stage de trapèze ados ou 
adultes après-midi.
Anniversaire de l’association : les 18 et 19 
avril spectacle, musique, jam, cirque...
Jam des pucks : jam jazz, concert . Au bon 
coin festival : 28, 29, 30 août 
Où vous trouver ?
06 21 41 85 08 /contact@lespucks.com
site : www.lespucks.com

Qui êtes-vous ? 
Judith CLAIRICIA Présidente et Mylène 
HONORE Trésorière. Judith travaillait 
dans le domaine du social d’une mairie 
du 92. Danseuse, chorégraphe et plus 
encore. Travaille aussi avec les enfants 
et adolescents. Judith et Mylène font 
aussi partie des Enchanteurs du Loing. O 
Delà des Tropics se veut une association 
d’accueil.

Depuis quand existez-vous ? 
L’association a été créée en février 2018 à 
Veneux-Les Sablons.

Combien êtes-vous ? 
25 adhérents et tous actifs ! 

Combien coûte l’adhésion ? 
L’adhésion annuelle est de 30 €.

Quand et où vous réunissez vous ? 
A domicile: réunion avant chaque 
événement. L’association fait des ateliers 
cuisine à l’adresse du siège. Une réunion 
annuelle est organisée pour l’Assemblée 
Générale.

Recrutez-vous ? Pour quoi faire ? 
Les personnes viennent d’eux-mêmes, 
surtout grâce au bouche à oreille. 
Nous sommes très organisées. Chaque 
adhérent est libre de répondre présent ou 
non pour chaque manifestation. Toutes les 
tâches sont réparties naturellement, et par 
petit groupe de 2 ou 3 selon les tâches.

Comment est structurée votre 
association ? 
Un bureau de deux personnes et une 
organisation bien rôdée pour les diverses 
manifestations.

Quels sont les types d’activités 
pratiquées ? 
Cuisine du monde, Soirées à thèmes, et en 
perspective des sorties.

Quels sont les objectifs de l’association ? 
Nous faisons beaucoup de relationnel. 
Certaines personnes ont besoin de 
partager. Nous voulons créer un lien et les 
aider à s’échapper du quotidien grâce à la 
cuisine du monde. 
Nous voulons les faire voyager. Créer du 
bien-être, une relation. Les personnes 
aiment discuter. Beaucoup de retours 
positifs des participants. Continuer à se 
faire connaître. Faire grossir l’association 
pour proposer d’autres activités.
On réinvestit les gains pour l’achat du 
matériel de cuisine, pour les animations 
des diverses manifestations et pour les 
projets en cours. 

Quels sont vos projets ?
Nous souhaiterions organiser un défilé 
carnaval adultes et enfants. Nous projetons 
de faire des sorties week-end. Nous avons 
des propositions de collaborations avec 
d’autres associations du 77 et du 91. Nous 
avons l’envie d’agir auprès des maisons 
de retraite pour proposer des ateliers 
repas. Une ville avoisinante nous a fait une 
proposition pour organiser des ateliers de 
cuisine pour tous âges confondus.  Un autre 
projet serait d’aider les jeunes en difficultés. 
On n’a pas le temps de s’ennuyer.

Quelles sont vos prochaines 
manifestations ?
Le 30 novembre c’était l’après-midi Noël  
des enfants avec la venue du père Noël 
ainsi que des cadeaux pour tous les enfants, 
accompagnés de pâtisseries maisons 
préparées par quelques adhérents. L’entrée 
était gratuite sur réservation : objectif 
atteint dès la deuxième semaine d’annonce 
de la manifestation.
Le 22 février 2020 aura lieu la soirée 
carnaval à la maison des associations de 
Veneux avec entrée gratuite uniquement 
sur réservation et déguisement fortement 
recommandé, avec repas chaud et autres 
dégustations. Et un loto est en perspective.

Où pouvons-nous vous trouver ?
Nous avons une page Facebook et vous êtes 
les bienvenus à nos manifestations.
h t t p s : / / w w w . f a c e b o o k . c o m /
odeladestropics/

ô delà des tropics : une association qui fait du bruit !les pucks

UN DYNAMISME POUR NOTRE COMMUNE !

Pour les élus de MLO les associations ont toujours été 
une force vive de nos communes.

Dans tous les domaines des centaines de bénévoles 
s’investissent chaque jour, le week end : sport, culture, 
environnement, solidarité…… leur seul objectif animer, 
faire vivre nos communes, participer à la vie locale. 
Grand merci à eux du temps et des compétences mis 
au service des autres. Les élus ont toujours soutenu 
les associations même au moment où les baisses des 
dotations de l’Etat créaient des situations financières 
difficiles pour les collectivités. Contrairement à d’autres 
communes, nous avons fait le choix de ne pas baisser 
notre aide au milieu associatif ! Ainsi au budget 2019 
ce sont 254 000 € de subventions versées. Au-delà 
de l’aide financière indispensable, à MLO le partenariat 
avec les associations, c’est également :

- la mise à disposition gratuite de gymnases, terrains 
de sport, salles...bien entretenus pour des activités 
régulières ou exceptionnelles,
- l’aide régulière en moyens techniques,
- de la communication sur les médias communaux,
- des forums,
- des manifestations pour valoriser le monde associatif 
(fête du sport, cérémonie des trophées),
- un élu disponible pour lancer les projets et gérer les 
problèmes.
Près de 60% des habitants de MLO participent à la vie 
associative. C’est un record et surtout la démonstration 
de l’attachement de tous à développer notre qualité             
de vie. 
Nous continuerons de favoriser le bien-être de nos 
associations.

Bruno Bourassin
Maire adjoint chargé de la Vie Associative

de la commune déléguée de Moret-sur-Loing

remerciements aux bénévoles pour le téléthon 2019
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Vie associative Vie associative

La commune de Moret-Loing-et-Orvanne, les entreprises 
et les associations locales se sont mobilisées pour 
l’AFMTéléthon durant les 6, 7 et 8 décembre 2019.  

Jeux, sports, art… ont rythmé ces trois journées sous 
le signe de la solidarité avec un programme dense en 
animations ce qui a permis de rassembler un grand nombre 
de public toutes générations confondues et de réussir le défi 
en récoltant 2 900 € pour faire avancer la recherche sur les 
maladies génétiques neuromusculaires. 

Grâce au soutien croissant des entreprises, des commerçants 
des associations, sans oublier les nombreux bénévoles 
indispensables (agents, élus, parents d’élèves, Accueils de Loisirs…) qui ont œuvré 
par leur implication, l’organisation de manifestations, la préparation du ravitaillement 
à chaque animation (crêpes, cake…), la confection d’objets pour la vente et leur don, 
cet événement caritatif a été une réussite et montre qu’à Moret-Loing-et-Orvanne la 
générosité et le partage sont des valeurs défendues.



Vie des projets    le Lien
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   le Lien Culture

Parce que nous avons toujours le 
souci du bien-être des enfants dans 
les écoles et à l’action éducative, 
nous avons choisi cette fois-ci de 
vous présenter deux adaptations 
importantes pour vos enfants.

Des repas végétariens en 
restauration scolaire
La loi n°2018-938, du 30 octobre 
2018, impose aux restaurants 
scolaires de proposer, au plus tard 
le 1er novembre 2019, un menu 
végétarien au moins une fois par 
semaine. 
Sans attendre cette obligation, nos 
écoliers ont pu expérimenter dès 
septembre, les repas végétariens, 
une fois toutes les 2 semaines, en 
alternance avec les repas «5 en 4».
D’après la réglementation, les repas 
servis aux écoliers comportent une 
entrée, un plat protidique, un légume 

d’accompagnement, un produit 
laitier et un dessert. Cependant, il 
est possible de servir un repas à 4 
composantes, par exemple lorsque 
le produit laitier est inclus dans la 
préparation du plat principal (cas 
des gratins par exemple).
Le menu végétarien classique 
ne comporte aucune chair 
animale, qu’il s’agisse de volailles, 
de viandes, de poissons, de 
coquillages ou de crustacés. Un 
repas végétarien s’élabore donc 
avec des champignons, des 
végétaux, des légumineuses, du 
lait, du miel, et des œufs.

Alarmes PPMS
Le PPMS (Plan Particulier de 
Mise en Sûreté) est un plan de 
sécurité civile mis en place à 
l’avance permettant d’anticiper les 
risques majeurs auxquels peuvent 

être exposés les établissements 
scolaires. Il permet d’adapter les 
comportements à avoir pour se 
protéger comme par exemple le 
confinement, l’évacuation, l’alerte 
des secours.
Au cours de l’été, toutes les écoles 
de la commune ont été équipées 
d’une nouvelle alarme, différente de 
l’alarme incendie. Cette alarme doit 
être déclenchée si un des risques 
identifiés dans le PPMS venait à se 
produire. 
Les exercices de confinement, 
imposés par l’éducation nationale, 
réalisés en octobre dans toutes les 
écoles de la commune ont permis 
de régler le fonctionnement de ces 
nouvelles alarmes. 

Claire Bureau, 
Adjointe en charge de l’Enfance 

de Moret-Loing-et-Orvanne

1
2
3
4
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L’association Goûter d’Art de Montarlot a organisé une exposition de 
peintures, photos, sculptures suivi d’un concert pour clôturer.

Le 61e salon d’Art de Veneux-Les Sablons avec comme invitée d’honneur 
Valérie IMBERN et une quarantaine d’artistes du 9 au 17 novembre.

La 29e édition du festival de l’humour a remporté un franc succès, 
avec 4 représentations devant une salle comble.

 3 

 1

 2 

L’automne en images

L’ association des parents d’élèves de l’école du marais d’Épisy a organisé 
sa 2e bourse aux jouets, le 17 novembre dernie. Ce fut un grand succès.

 4 5
33e Critérium du Loing, championnat  Régional de Descente de                            
Canoë-kayak du 17 novembre 2019.

Quoi de neuf dans les écoles ?

Des Livres & moi ! Portage à domicile !
Les médiathèques de Moret-Loing-et-Orvanne 
proposent un nouveau service de portage à domicile 
sur l’ensemble du territoire, afin de répondre aux 
besoins des habitants et notamment des personnes à 
mobilité réduite ou ne pouvant se déplacer à l’aide de 
véhicules motorisés.

Ce service est gratuit. Il vous suffit simplement 
de prendre contact avec les médiathèques de la 
commune (voir en fin d’article).

Un premier rendez-vous vous sera fixé et vous devrez 
remplir un formulaire d’inscription et une carte de 
lecteur vous sera alors remise. Lors de cette première 
visite à domicile, le médiathécaire établira une fiche 
de suivi documentaire afin de connaître vos goûts 
littéraires, cinématographiques, ou artistiques et vos 
centres d’intérêts. Vous pourrez alors bénéficier de 
tous les services proposés par les médiathèques : 
nombre et durée des emprunts, ressources en ligne, 
prêt de liseuses, réservations, cahier de suggestions.

De très nombreux documents peuvent vous être 
prêtés : des romans, des romans policiers, des livres 
en gros caractères, des livres-audio, des DVD, des CD, 
des journaux et revues, des biographies, les dernières 
nouveautés littéraires, des bandes-dessinées, des 
documents sur les thèmes les plus variés (cuisine, 
santé, histoire, livres d’art, jardinage etc.).

Les médiathécaires pourront vous faire une 
présentation des ressources numériques, de l’accès 
au catalogue et au compte adhérent.

Ce service démarrera en janvier 2020.

Pour la médiathèque Marina Tsvetaeva, les visites se 
feront une fois par mois,  le mardi ou le jeudi matin 
selon vos disponibilités.

Pour contacter vos médiathèques :
Médiathèque Marina Tsvetaeva

01 64 23 34 75
Médiathèque Sarah Bernhardt

01 60 70 87 38
Mail : mediatheques@moretloingetorvanne.fr

Jacques Bel
Adjoint en charge de la Culture

de Moret-Loing-et-Orvanne 

Ce projet, discuté au Conseil Municipal 
du 5 décembre, mérite que dans les 
colonnes du Lien, nous apportions pour 
la clarté de tous, quelques précisions.
Tout d’abord la chronologie des faits : 
Juin 2019 
1. En réunion préparatoire du conseil 
municipal, pour la première fois le 
Maire délégué de Veneux-Les Sablons 
présente un projet de création d’une 
maison médicale accompagné de la 
construction de logements sociaux sur 
le terrain qui possède des murs à fruits 
avenue de Fontainebleau, apprtenant  à 
la famille Carnault, et visé par l’AOP n°8 
du PLU
2. Il précise qu’il travaille sur ce projet 
depuis trois ans ( la majorité des élus de 
VLS ne sont pas au courant). C’est la 
première fois que le groupe majoritaire 
de MLO et apparemment les médecins 
locaux, en entendent parler.
3. Géoterre (aménageur qui a déjà 
réalisé le lotissement des Bois Grillots de 
15 lots) détient une promesse de vente 
de la part de la famille Carnault dont 
l’échéance est fin décembre 2019. 
4. Le porteur du projet, Sequens-France 
Habitation, va déposer un permis de 
construire avant fin juin. Ce délai est 
très court et surprend les conseillers 
municipaux. 
5. M. Bénard précise aux élus que c’est 
une formidable opportunité car un achat 
par la commune à hauteur de 320 000 
€ à Géoterre, puis une revente à hauteur 
de 620 000 € à Sequens dégagera 300 
000 € de bénéfice.
22 Juillet 2019
Sequens-France Habitation dépose le 

permis de construire sous le numéro 
0773161900034
24 juillet 2019
Le Maire de MLO et l’adjointe en 
charge de l’urbanisme (Mireille Roos) 
reçoivent, à sa demande, M. Renault 
du groupe Pierreval auquel M. Bénard 
avait demandé un projet début 2019 
sur ce même terrain. Sans nouvelles 
depuis la transmission de son projet à 
M Bénard début juin, il se déclare prêt à 
surenchérir sur le prix d’achat proposé 
à la commune. (+ 100 000 €) Alors 
pourquoi vouloir traiter avec Sequens ? 
4 septembre 2019
D. Limoges, M. Roos et M. Bénard                  
ont rendez-vous avec Sequens-France 
Habitation pour le projet de construction 
d’un petit immeuble collectif rue des 
Belles-Mères et un échange sur le projet 
de l’avenue de Fontainebleau.
15 octobre 2019
- Délibération du Conseil Municipal 
autorisant l’achat et la revente de la 
parcelle AL 132 : 35 votes « Pour », 7 
votes « Contre », 21 « Abstention ». 
- Le conseil municipal demande une 
réunion de présentation du projet 
global : logements, maison médicale, 
pharmacie, parkings. Le Maire s’y 
engage, la réunion se tient le 12 
novembre.
12 novembre 2019
- Présentation peu concluante de la 
part de SAGEO, groupe qui doit gérer 
la maison médicale : un médecin à mi-
temps présent seulement deux jours 
par semaine, en dépendance d’une 
structure principale basée à Melun, 
toujours en absence de concertation 

avec les médecins et les professions 
paramédicales locales.
5 décembre 2019
- La délibération n°14 pour l’achat à 
Géoterre pour 330 000 €, mise aux 
votes, recueille 21 voix « Pour », 26 voix 
« Contre », 12 « Abstention ». 
- Le Maire délégué de Veneux ayant 
demandé que soit retiré de l’ordre du 
jour  la délibération n°15 qui concernait 
la vente à Sequens pour 600 000 €.
Le conseil municipal n’est bien entendu 
pas opposé à la création d’une maison 
médicale sur le territoire de la commune 
de Moret-Loing-et-Orvanne – nous en 
avons-nous-mêmes construit une sur 
le site de la céramique sur le territoire 
de la commune déléguée d’Écuelles 
– mais pas dans l’opacité et dans des 
conditions financières extrêmement 
floues. La variation des prix auxquels la 
commune pourrait envisager de vendre 
le bien potentiellement acquis bien 
moins cher auprès de la famille Carnault 
ferait rêver les spéculateurs immobiliers. 
Comment peut-on croire que la famille 
soit d’accord pour vendre à un prix aussi 
différent de son prix potentiel de revente 
? Veneux-Les Sablons doit-elle encore 
accueillir des logements sociaux ?                      
Le conseil Municipal du 5 décembre 
2019 a demandé au Maire délégué 
de Veneux d’organiser une réunion 
publique, avec les habitants du quartier, 
pour que toute la transparence soit faite 
sur ce dossier du point de vue médical, 
des flux financiers, de la création de 
logements actuels et futurs sur le site. 

Didier Limoges
Maire de Moret-Loing-et-Orvanne

Le point sur le projet de maison médicale à Veneux-Les Sablons
Le réseau MSL des Bibliothèques

C’est aussi une navette MSL pour le trans-
port des documents de la MD77, des anima-
tions autour des tapis narratifs, des iPads ou 
bien encore, des animations pour tous les 

âges, comme «Raconte en musique, Music’Ados…»                    
Pour se rendre sur le portail des bibliothèques MSL : 
http://bibliotheque.ccmsl.fr/
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Travaux 

Semaine bleue
Action Sociale

Des réalisations sur la commune
Moret-sur-Loing : 
Création d’un parking 
subventionné par 
le Département à 
hauteur de 86 400 €

Montarlot :
Enfouissement 
des réseaux, rue 
des Joncs

Veneux-Les 
Sablons : 
Sécurisation rue 
Victor Hugo

1
2
3

4 

4
Veneux-Les 
Sablons : démolition 
partielle de l’Église 

2 1 

Le fait de se grouper en Commune Nouvelle a permis 
de mutualiser un certain nombre de dépenses et de 
réaliser des économies importantes. 
Par exemple :
- Les contrats d’assurance, d’entretien,
- Les matériels, plus besoin d’un gros outil (souvent 
cher) par commune,
- Certains travaux de gestion (paie, gestion de 
personnel…) sont centralisés avec des agents plus 
spécialisés,
- Des appels d’offres groupés (voirie) diminuant les 
prix…
Ces économies ont permis d’harmoniser sur les 5 
communes les coûts des services communaux en 

finançant des ajustements :
- de tarifs (baisse du prix de la restauration scolaire de 
Veneux-Les Sablons….), 
- d’aides (augmentation des dotations scolaires sur 
Veneux-Les Sablons et Écuelles…), 
- d’abaisser l’âge des colis de 75 à 70 ans à Veneux-
Les Sablons,
- de fiscalité (abattement à la base 15% de taxe 
d’habitation générant une recette fiscale en moins sur 
Montarlot, Épisy, Veneux-Les Sablons),
Aujourd’hui, ce travail de haute précision est toujours 
en cours.

Patrick Septiers
1er adjoint aux finances de Moret Loing-et-Orvanne, 
Maire de la commune déléguée de Moret-sur-Loing

 FINANCES   Mutualiser pour économiser et harmoniser

5Moret-sur-Loing : 
Rénovation des 
sanitaires à l’école 
des Columières

Moret-sur-Loing :
Suppression des 
branchements 
en plomb par le 
SIDEAU

Écuelles : 
Rénovation de 
classe à l’école 
des Lilas

Veneux-Les 
Sablons : 
Réaménagement  
rue Berthelot

3 
5 

6 7 8 

6
7
8

Du 7 au 13 octobre s’est tenue la 2e édition de la Semaine 
bleue sur la commune nouvelle de MLO. Nos aînés de 70 
ans et plus ont participé en nombre aux différents ateliers 
et conférences, proposés.
Le lundi a débuté par une initiation aux Gestes de Premiers 
Secours, sous la tutelle du SDIS. La position latérale de 
sécurité, appelée PLS, a été mise en pratique ainsi que 
le massage cardiaque et l’utilisation du défibrillateur. 
Les participants étaient motivés, conscients que ces 
connaissances de base pouvaient sauver une vie.
Le mardi, une conférence intitulée « Les arnaques 
aux séniors » présentée par deux policiers gradés du 
commissariat de Moret sur Loing, a accueilli un important 
auditoire. Animée sous forme d’un débat, chacun a 
obtenu les réponses aux questions qu’il se posait. 
Afin de se détendre, c’est avec une initiation au Tango 
que s’est poursuivi la semaine. Mercredi matin, Pablo, 
professeur de danse, a assuré cette formation, avec 
patience et humour ; certains participants mettant en 
pratique leurs talents de danseurs de tango, pour la 
première fois…
Le jeudi fut réservé à la Culture et à la découverte du 
dessin au pastel. Un vrai cours assuré par Anne Biro, 
professeure d’arts plastiques, qui a prodigué ses 
conseils et ses encouragements aux participants, parfois 
désabusés. La réalisation d’une nature morte, c’est tout 
un poème…
Après la Culture, place fut donnée à la condition physique 
avec une randonnée de 6 km sur les bords du Loing, 
planifiée par l’association Rando Seine et Loing. L’après-
midi se déroula sous les meilleurs auspices, la météo 
étant douce et ensoleillée, à la grande satisfaction de 
tous les participants. 

Lors de la réunion de novembre 2019 du Conseil 
Intercommunal de Sécurité et de Prevention de 
La Délinquance (CISPD) de la Communauté de 
communes de Moret Seine et Loing, les procureurs 
et les forces de police ont commenté le bilan. Il en 
ressort :
- une baisse des délits de 12% depuis 2018,
- 45,8 faits pour 1000 habitants, soit le plus faible 
taux de Seine-et-Marne,
- plus de 46 % de faits élucidés, l’un des plus forts 
taux de Seine-et-Marne.
Une étude va être lancée par MSL pour mettre en 
place une vidéo protection intercommunale (la 1ère  
en Seine-et-Marne).
À Moret-Loing-et-Orvanne, la police municipale               
(3 postes) assure un complément dans la sécurité du 
quotidien.
La sécurité, une nécessité pour bien vivre ensemble.

Patrick Septiers
1er adjoint aux finances de Moret Loing-et-Orvanne, 
Maire de la commune déléguée de Moret-sur-Loing

MLO, territoire le plus sûr de Seine-et-Marne

Cette semaine fut clôturée, comme à l’accoutumée, 
par le repas des aînés de Veneux-Les Sablons. 
Pensez à noter ce rendez-vous, devenu 
traditionnel, dans vos agendas pour l’année 2020.

Catherine Paradis
Adjointe en charge des affaires sociales

de Moret-Loing-et-Orvanne

VIGILANCE 
GRAND FROID

À l’intérieur : avoir un moyen de 
chauffage en bon état de fonctionne-
ment, chauffer  chaque pièce à 19° 
minimum, boire des boissons chaudes  
et sortir le moins possible.
À l’extérieur : superposer les 
couches de vêtements et avoir des 
chaussures antidérapantes, bien 
couvrir la tête, le cou, les mains et 
les pieds et mettre une écharpe sur 
sa bouche et son nez afin de ne pas  
respirer d’air froid.
en voiture, n’oubliez pas le  
téléphone portable chargé,  
boissons et nourriture ainsi que 
des couvertures.
Prenez des nouvelles  
de vos Proches et de vos voisins,  
surtout s’ils sont âgés.
Pour tout renseignement vous  
Pouvez joindre le CCAs  
Au 01 60 70 52 38
et Au 01 60 73 51 58

les mesures  
à Prendre
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  le Lien

Infos pratiques

Depuis le mois de septembre, la 
commune de Moret-Loing-Et-Orvanne a 
mis à disposition de ses administrés, un 
transport par bus, gratuit.

Des trajets quotidiens, du 
lundi au samedi, desservent 
la médiathèque Marina 
Tsvetaeva et le pôle médical, 
les commerces et moyennes 
surfaces locales ainsi que le 
marché de Moret sur Loing.

Le planning comportant les itinéraires, 
horaires et jours de circulation sont à 
disposition dans les mairies déléguées 
d’Ecuelles, Episy, Montarlot, Moret sur 
Loing et Veneux-Les Sablons. Vous 
trouverez au dos du document la liste 
des pièces à fournir pour l’établissement 
de la carte de circulation. Les enfants 
peuvent avoir leur propre carte, dès leur 
entrée au collège.

Catherine Paradis
Adjointe en charge des affaires sociales

de Moret-Loing-et-Orvanne

Moret-sur-Loing : 
Carnaval : avis aux princesses, 
chevaliers, pirates, clowns, 
super-héros, la ville Moret-
sur-Loing lance ses festivités 
carnavalesques. Confettis et 
serpentins seront au rendez-
vous, samedi 29 février.

Écuelles : 
L’ADSCE est heureuse de vous 
faire part de l’ouverture de son 
30e Salon de peinture du 15 
février au 23 février 2020 de 
14h30 à 18h avec comme invitée 
d’honneur Mme TESTOLIN à la 
salle Mermoz.

Veneux-Les Sablons : 
Pour attaquer 2020 en beauté, 
voilà qu’on vous prépare une 
petite surprise !! Un concert 
éléctroacoustique du groupe 
Transpher est organisé le 
samedi 4 janvier 2020 à 21h à la 
Maison des associations.

MLO vous transporte 

Signalement des dysfonctionnements
de l’éclairage public

 Prochains rendez-vous ! 

Après les fêtes, donnez une seconde vie à 
votre sapin. Pour que les sapins de Noël ne 

finissent pas abandonnés sur l’espace 
public, la commune de Moret-Loing-et-
Orvanne vous propose deux solutions 
pour vous en débarrasser. 
Vous pouvez :

- l’amener à la déchèterie aux 
horaires d’ouverture,

- ou le déposer dans les points de 
collecte mis à votre disposition 
du 2 au 19 janvier 2020.

> sur la commune déléguée d’Écuelles
Enceinte Jean Mermoz, 11 rue Georges Villette

> sur la commune déléguée d’Épisy
RD 40

> sur la commune déléguée de Montarlot
Rue des Joncs

> sur la commune déléguée de Moret-sur-Loing
Champs de Mars

> sur la commune déléguée de Veneux-Les Sablons
35 chemin du Port

Opération broyage de sapins de Noël du 2 au 19 janvier 2020

Un problème sur l’éclairage public ? Nous vous invitons à nous 
le signaler directement
Comment procéder en cas de panne de l’éclairage public ? 
> Pour les communes déléguées d’ Écuelles, d’ Épisy, de 
Montarlot et de Moret-sur-Loing : la première chose à faire est 
de relever le numéro inscrit sur une étiquette apposée sur le 
poteau même. 

> Pour la commune déléguée de Veneux-Les Sablons : la 
première chose à faire est de noter devant quel numéro de rue 
se trouve le candélabre.
Soyez attentif au type d’incident : est-ce que toute la rue est 
privée d’éclairage ? La lampe est-elle éteinte ou clignote-t-elle ? 
Le luminaire est-il cassé ?
A qui dois-je m’adresser ?
C’est directement au secrétariat du Service technique de Moret-
Loing-et-Orvanne que vous devez signaler les problèmes de 
luminaires Téléphone : 01 60 73 51 52 aux horaires d’ouverture 
(du lundi au vendredi de 8h15 à 12h et de 13h30 à 17h15).

PEC027



Nos 5 communes sont différentes. Elles 
ne doivent ni se concurrencer, ni aller vers 
une uniformisation. Nos diversités font 
notre complémentarité et notre richesse. 
Par contre les habitants doivent bénéficier 
des mêmes services. C’est ce que nous 
faisons en lissant les impôts sur 12 ans, 
globalement à la baisse, en alignant les 
tarifs communaux sur le plus bas, en 
ouvrant de nouveaux services : navette, 
cartes d’identité..., en réalisant plus 
d’investissements. 

Bien sûr on ne peut pas imputer à Moret-
Loing-et-Orvanne les actions et décisions 
prises avant l’entrée dans la Commune 
Nouvelle. Souvent nous avons dû gérer 
des situations délicates conséquences de 
décisions prises antérieurement. 
Nous l’avons fait sans incriminer les 
décideurs !
C’est cela aussi construire une commune 
nouvelle solidaire, forte et porteuse d’avenir ! 

Groupe des élus majoritaires de MLO

 GROUPE MAJORITAIRE MLO 

  le  Lien Expression des groupes au Conseil Municipal 
les propos tenus dans les colonnes ci-dessous n’engagent que leurs auteurs

 GROUPE « AGIR ET VIVRE ENSEMBLE » 

encart faisant partie de la lettre municipale « le lien » du mois de décembre 2019

Conformément à la loi, cette page est réservée à l’expression des groupes du conseil municipal.  
Les groupes déterminés par la représentation au conseil municipal sont les suivants : 
- Le groupe « Agir et Vivre ensemble », composé d’un élu d’opposition de la commune déléguée d’Écuelles, 
- Le groupe « Votre commune vous appartient » composé d’un élu d’opposition de la commune déléguée 
de Veneux-Les Sablons, 
- Le groupe « Terre d’avenir », composé de six élus d’opposition de la commune déléguée de Veneux-Les Sablons
- Le groupe des 67 élus majoritaires de Moret-Loing-et-Orvanne, issus des cinq communes déléguées. 
Malgré la différence importante du nombre d’élus constituant les différents groupes, le nombre de caractères  
et l’espace consacré à l’expression politique est identique pour chacun !

Tout d’abord, j’aimerais souhaiter à toutes et à 
tous de très joyeuses fêtes de fin d’année ainsi 
qu’une très bonne et très heureuse année 
2020. Passée la période des fêtes, il faudra 
revenir à nos affaires. Viendront d’abord les 
voeux, puis les élections municipales des 15 
et 22 mars 2020. Vous aurez le choix entre au 
moins 4 listes : 1 liste «on reprend les mêmes, 
on persiste et on signe», la liste de Mr Mercey 
qui propose un programme ambitieux et 2 
listes qui se disent toutes les deux citoyennes 
et de renouveau politique, et qui, malgré 
certaines ressemblances, n’arrivent pas à 
s’accorder pour fusionner. Et oui, car les 

élections municipales ne sont pas seulement 
l’occasion de porter un programme et des 
valeurs, c’est aussi, pour certains, l’occasion 
de se placer pour bénéficier d’un complément 
de revenu, prodigué généreusement par tous 
les contribuables de la commune. En mars 
2020, vous choisirez à qui profiteront vos 
impôts locaux.  Faites le bon choix si vous 
voulez en avoir pour votre argent !
Vous trouverez d’autres commentaires sur 
l’actualité municipale de MLO sur le blog.
A très bientôt j’espère !

Anne Grau
blog : http://mlo2020.over-blog.com/ 



  le  Lien Expression des listes du Conseil municipal

les propos tenus dans les colonnes ci-dessous n’engagent que leurs auteurs

encart faisant partie de la lettre municipale « le lien » du mois de décembre 2019

Le conseil municipal du 5/12/19 a mis 
en minorité, lors d’une délibération, une 
proposition de l’équipe majoritaire de 
Veneux. Nous ne pouvons plus accepter 
les initiatives individuelles veneusiennes, 
nous ne pouvons plus accepter des projets 
montés légèrement, mal ficelés et toujours 
sans concertation (ex : stationnement 
payant, maison de santé, reconstruction 
de l’église…) Le projet de fusion de Veneux 
avec MLO, nous a été présenté par l’équipe 
de Veneux le 27/11/16 pour une mise en 
œuvre le 1/1/17. Nous l’avons quand même 
voté parce que nous savions que la gestion 
financière de notre commune était une 
vraie désolation et donc, nous n’avions 
pas vraiment le choix. Les problématiques 
sur Veneux et le mécontentement de 

la population ne datent pas d’hier (plus 
de commerces, trop de logements …), 
ils remontent bien avant l’entrée dans 
MLO. Rappelons que cette équipe a 
seulement été élue à 46% des voix lors 
des précédentes élections municipales, 
lors d’une triangulaire. 54% des habitants 
de Veneux étaient donc déjà mécontents. 
C’est pourquoi, nous avons décidé de 
rejoindre l’équipe de Didier Limoges et 
Patrick Septiers pour soutenir Veneux dans 
la dynamique de MLO. Face au système 
des élus de Veneux et de leurs amis, nous 
choisissons l’avenir

Valérie Epikmen, Serge Maisonnial, 
Christine Elrody, Olivier Lusson, 
Véronique Allport, Michel Pimet.  

Pour nous contacter : epikmen@orange.fr

 GROUPE « TERRE DU LOING » 

 GROUPE « VOTRE COMMUNE VOUS APPARTIENT » 

Deux réunions du Conseil Municipal depuis 
fin septembre ! Au-delà des nombreuses            
«petites décisions», il convient tout de 
même de s’étonner des choix de la 
municipalité l’engageant largement au-delà 
du mandat s’achevant dans trois mois.
Ainsi, le 15 octobre, le SCoT a été approuvé 
(point 7- rappelons qu’on peut trouver les 
compte-rendus dans le site communal, 
h t t p : //m o r e t - l o i n g - e t - o r v a n n e . f r /
municipalite/conseil-municipal/ ). Peut-être 
ignorez-vous que le SCoT a été préparé par 
le SMEP (http://www.scot-seine-loing.fr ) 
qui est une tranche peu connue de notre 
mille-feuille territorial, entre la communauté 
de communes et le département. Et il 
faut s’y intéresser car le SCoT donne les 

orientations pour les PLU, c’est-à-dire 
qu’il régit l’urbanisme chez nous. Eh bien, 
ce document d’environ 750 pages a été 
approuvé sans que personne ne l’ait vu 
dans le conseil municipal, sauf son co-
rédacteur ! C’est beau la démocratie…
Le 5 décembre, il a fallu faire des 
clarifications (points 1, 13 et 14), mais on 
déplore que l’Agenda 21 a été approuvé 
malgré nous. Par contre, bonne nouvelle, le 
projet impliquant la destruction de murs à 
fruits à Veneux - Les Sablons, a été refusé. 
Nous devrons revoir nos PLU pour mieux 
protéger notre patrimoine.
Bonne année 2020 !

François Mercey
http://enavantmlo.fr
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